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生徒数／393 名 

文責／堀川博基 

            
 

  富士見市立西中学校 学校だより ７月号 #６（1 学期もあと、12 日…）         

希望 
西中職員指導理念／生徒活動指針 Action／踏み出す力 Thinking／考え抜く力 Teamwork／協働する力     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

、共に 

 
  2025.6猛暑は凄まじかった。中学生の想い

も猛暑と同様にギラギラとしていた。2025学総入
間東部大会が実施された。…結果は下記の通りだ。
県大会進出の生徒は、仲間と続けて同じ舞台に立
てる喜びを噛みしめ、３年全生徒の想いを背負っ
てやり遂げろ…。敗戦を喫した君…負けを潔く認
め、次の一歩を踏み出せ。３年生よ！部活で君が
得た何かは、明日の君の「芯」になる！1・2年生
よ！先輩の心の機微を感じ取れ。その感性が明日
の君の「優しさ」になる！東部大会お疲れ様…！ 
 

・・・ 

西中の向日葵は、いま最高に輝き咲き誇っています。今週がピークかな？ご覧になってください。 

男テニ！見事優勝！ 

女バレ！ 
予選突破！ 

男バス！56:55劇的 1点差勝利！ 

ソフト部！有終の美をかざる！ 

全国への第一歩！男バレ優勝！ 

2025学総入間東部大会「つわものどもが夢のあと」 

■男子バレーボール／6校総当たり全勝優勝（１セットも 
落とさず…県大出場…全国まで暑（熱）い夏は続く！） 

■男子ソフトテニス／団体:優勝 個人:〇〇・〇〇組優勝
（共に県大会出場…新人リベンジは叶った！） 個人:
他ペアは惜敗、県大会出場ならず。 
■男子バスケットボール／１回戦 56‐55大井  

2回戦５２‐７４福岡（１点差を逃げ切った１回戦！『スラ
ムダンク』みたいだった！） 
■女子バスケットボール／１回戦２９－４９葦原（「負け」 
は時に、とてつもないエネルギーになる！） 

■ソフトボール／３校総当０勝２敗（最後に…気持ちは固
まった 
 

まった！声が響いた！気合いが圧倒した！ソフトへの想いは勝っていた！） 
■女子バレーボール／予選リーグ２勝１敗決勝トーナメント０‐２花の木 
  （気合いで掴んだベスト８！やり切った笑顔は最高に輝いていた！） 
■野球／１回戦0‐８三芳･藤久保合同（流れを掴むには実力は必要だ！） 
■サッカー／１回戦 1‐4花の木（この夏の汗を絶対に忘れるな！） 
■卓球 □団体／男子３位 女子３位 □男女シングルス、ダブルス共に
県大会出場ならず…。（卓球の伝統は後輩に引き継がれた…） 

■女子ソフトテニス／団体:１回戦１‐２水谷 個人: 県大会出場ならず。 
  （毎日の練習が楽しかった…それが君たちの財産だ！） 
■陸上競技／県大会 □○○○○（１年１００ｍ） □○○○○（２年１００
ｍ） □○○○○（砲丸投） □○○○○（走高跳） 
□個人エントリー ●水泳：背泳１００・２００ｍ ○○○○（県大会出場） 
             ●硬式テニス：地区大会２名出場、共に惜敗   
  

西中・東中、合同チームで出場！ 

サッカー部、汗まみれ！泥まみれ！ 

卓球…敗者復活西中対決！ 

女テニ！狙うはいつもエースだ！ 

陸上！県大４名出場！ 

女バス！仲間と共に！ 

最後の学総に誓う！ 



吹奏楽部／２025.6.14（土） 

西部支部研究発表会出場 

暑く熱い 6月、運動部の掛け
声を押しのけて私の耳に一番届
いた音は…、吹奏楽部の奏でる音
色だった。今年度吹奏楽部は４５
名を数える西中一の大所帯だ。演
奏にも厚みが加わった。演奏曲は
『きらめく大空に向かって』。コン
クールにも演奏する今年度のメイ
ンとなる曲だ。その演奏は聴く人
を「青空きらめく緑の大地に…」
あと少しで完璧に誘えそうだ。ま
た、この先の吹奏楽部は超多忙と
なる。地域の祭や催し物に引っ張
りだこだ。近々では７／１９（土）、
西みずほ台３丁目夏祭で演奏予
定だ。時間のある方は是非とも足
を運び、吹奏楽部に声援を送って
ほしい。炎天下での熱い演奏、あ
る意味超ハードな環境となる。間
違いなく吹奏楽部は体育会系だ！ 
 
 

🏊🐟夏だ！プールだ！全員集合！🍨🏊 
各地で真夏日日数記録を更新した６月、本校でもいよいよ水
泳の授業が始まった。プール清掃を部活や授業で実施し、水に
飛び込む…。この暑さだ、やはり水泳の授業は人気があり、生徒
たちからは「超気持ちよかった！」「すごく楽しかった！」等の声が
よく聞かれる。  
施設の維持管理、泳げないほどの暑さ…最近の水泳を取り
巻く環境はとても厳しい。近隣市町では、ほぼプールを委託しス
イミングＳＣ等を会場に授業を行っている。メリット、デメリット、
話をよく聞くが…。バスでの移動、１２・１月での水泳の授業等、
とても大変そうな気がする…。本市でも対応が図られ、小･中学
校が隣接しているいくつかの学校では、中のプールを止めて、
小のプールで中の水泳授業を行っている。…本校も関沢小とは
隣接している。これから数年先、学校規模がこれ以上小さくなれ
ば、小のプールを共同使用することもあるかもしれない？ 
 
 

6月末、文科省より英語教育実施状況調査結果が公 
表された。注目されるのが「中３における英検 3級相当 
以上の割合」だ。もちろん地域性もあり単純な比較はで 
きないが、全国 1位はお隣のさいたま市で 89.2%、都 
道府県では福井県の 79.8%であった。埼玉県は 52. 
2%であり、まだまだ伸び代を感じさせる。もちろん順位 
やスコアも気になるところであるが、やはり重要なのは 
生徒自身が英語の必要性を感じ、興味関心を持って主 
体的に学んでいけるかどうかだと思う。富士見市では英 
検の検定料を補助（1000円）してくれるシステムがあ 
る。上手に活用して英検を取得してみては…。今あなた 
は「英検を持っていますか？」。   英検補助ポスター➜ 
 
 

6/６学校運営支援者協議会、6/18 西中学校区青少年健全
育成推進協議会が開催されました。  
■学校運営支援者協議会は学校評議員さんらにより、西中の
現状を確認し、よりよい学校を創り上げていくために、それぞれの
立場から発展的な意見をいただく場です。今後、コミュニティスク
ール化が進み、学校は地域の要望やニーズを認識し、地域との
連携を図りつつ地元を支える学校とならなくてはなりません。そ
のような学校づくりのために大所高所からご意見をいただけれ
ば幸いです。 
■西中学校区青少年健全育成推進協議会は、平成４年（33
年前）に、西中学校区で地元の子供たちの健全育成を地域を上
げ進めて行くために発足したものです。３３年前の西中…。ご存じ
の方も多いとは思いますが、全国的に吹き荒れていた「学校の荒
れ」の流れに乗り（？）、全国的にも有名な「荒れた学校」でし
た。そこからの脱却を目指して立ち上がったのが本協議会になり
ます。発足当時、私も本校職員として本会に参加していました。
色々と助けていただいたのが思い出されます。■金・土の夜間パ
トロール 19:00～21:00頃までほぼ毎週パトロールをしていま
した。ゲームセンターやパチンコ店、公園等をよく見回ったもので
す。■あいさつ運動、毎朝校門前に４０名近くの大人（保護者、地
域の方々、警察等）が集まり、子供たちの登校を見守りました。 
毎朝、元気をもらいました。■制服を見直したのもこの頃です。当
時では新しかったブレザーとしました。夏はポロシャツです。その
理由のひとつは変形制服を防止するため…。当時は学ランの短
ラン、長ラン、裏地や背中の刺繍、ズボンのボンタン、セーラー服
スカートのロンタイ等、個性的な制服が大流行でした。少しでも
安全な学校とするために、今の制服が考えられました。当時、制
服検討委員会に所属していた私です。自分なりに意見を言わせ
ていただいた事を覚えています。■「女子のスカートはチェック柄
がいい。グレーでは普通過ぎて個性がない」■「ブレザーのボタ
ンは金！絶対金！黒やグレーのボタンじゃ普通過ぎる。西中生には
金ボタンの方が似合うし上品に見える。」…みたいな発言をした
のを覚えています。今でもスマートな西中の制服を見ていると懐
かしさとうれしさを感じます。３３年間、子供たちのために力を尽く
してきた本協議会ですが、当時の目的をクリアしたと考え、これを
もって発展的解消となることが決まりました。寂しいという意見も
いただきましたが、本協議会の皆様には西中を地域コミュニティ
スクールとして支える一翼を担っていただき、今後とも西中への
ご支援をいただければ幸いでございます。本協議会の皆様には
３３年間の長きにわたり西中学校区（西中、関小、針小）の子供
たちを支えていただき、本当にありがとうございました。心より感
謝申し上げます。 

2 つの会の活動を通じ、改めて地域の方々の支えにより西中
が成り立っていることを再確認いたしました。本当にありがとうご
ざいました。そして今後ともよろしくお願いいたします。 

 
  

 
 

鹿児島トカラ列島の地震が気になる昨今 
…現地の方々は不安で仕方のない生活を強 
いられていることであろう。心からお見舞い 
申し上げます。 
地震列島の日本に住む限り、地震の不安 
からは逃げ出すことはできない。その不安や 
危険の確率を少しでもやわらげ、安心につな 
げるもののひとつが、災害対応訓練である。 
本校でも避難訓練、シェイクアウト訓練等を実 
施しているが、この時期には 3校合同で災害 
対応訓練を実施している。いわゆる引き渡し訓練だ。不測の事態に備え、中学生が弟
妹を小学校まで引き取りに行く…。中学生はそのまま遊びに行ってしまうのかな…？と
不安を感じつつ関小に待ち構えていた。思った以上に中学生がお迎えに来た。中には
友だちと連れ立ってという生徒もたくさんいたが、弟妹を連れて帰る姿は、それなりに
ほほえましかった。今の時代中学生は、地域において人財（地域においての財産）そ
のものだ。体力、知力？、行動力を十二分に発揮してもらって地域を支える担い手にな
ってもらいたい。そのような意味も含めた 3校合同災害対応訓練である。 

 
  

 
 

■令和７年度西中の未来を決める生徒総会…開会■ 
                            6／６、本校体育館にて生徒総会が実施された。 

西中生徒組織においての最高議決機関である。 
しかしながら生徒にはその自覚があるのだろうか 
？いくつかの質問が出るが用意された「答え」に 
「ありがとうございました」のシナリオ通りのお礼 
…。緊迫感や切迫感はまったくもって感じられな 
かった。私の懸念で終わればいいのだが…。果た 
して…「みんな決議内容に納得し、責任をもって 
可決したのか？」「それとも、おざなりに早く終わる

ことだけを目指して、何も考えずに可決したのか？」。結果は 3月までに明確に現れる。
ただ可決したのはあなた方自身だ。無責任な傍観者だけにはならないでほしい。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 活動内容等 
１ 金 三者面談最終日 
２ 土  
３ 日  
４ 月  
５ 火  
６ 水  
７ 木  
８ 金  
９ 土 サマーリフレッシュウィーク 
10 日 （完全閉庁日） 
11 月 山の日            
12 火  
13 水  
14 木  
15 金  
16 土  
17 日  
18 月  
19 火  
20 水  
21 木  
22 金 西中学校区３校合同研修会 
23 土  
24 日  
25 月 始業式 避難訓練 教育実習 
26 火 短➂（学年授業） 
27 水 給食開始 短➃       部× 
28 木 平常授業 
29 金  
30 土 みずほ台まつり 
31 日  

令和７年度８月行事予定 

 

 

 

 

■この９日間は、学校が完全閉庁と
なります。部活動もありません。万が
一の緊急連絡がありましたら、富士見
市役所学校教育課（049－251－
2711）まで、連絡をお願いします。 

■始業式、上履き、雑巾等を忘れない
ように、始業式は制服で参加です。 

■数年振りのみずほ
台まつりです。 

夏休み中は… 
■部活以外校舎立ち入り禁止です。 
■昇降口も開きません。 
■用事のある生徒は職員玄関へ。 
■自転車登校可ですが、とにかく注意 
してください 

英検３級以上 全国 52% 埼玉県 52.2% さいたま市 89.2% 

 

 

 

 

西中は地域のみなさんに支えられています 
学校運営支援者協議会＋西中学校区青少年健全育成推進協議会 

 

■西中のピーク 
時 は 生 徒 数
1396 名 34 学
級でした。写真は
たった1学年だけ
の学年写真です。 

■いまの制服の前
は、学生服にセー
ラー服でした。 

備えあれば憂いなし… ３校合同災害対応訓練 2025.6.4 

 

 

 
■みんなで地元まで集団下校 
■地域の方に混ざり、友だちと一緒にお迎え 

■３０年前ほどではないが…。４００名の生徒が集団で生活する中学校だ。様々な
ことが起きて当たり前だ。中には法を破りかねない事案も発生する。保護者の中に
も不安を感じる方もあるかもしれない。しかしながら職員は逃げたりしない。生徒
の行動にしっかりと正対し、大きなことから小さなことまで、家庭でのことも視野に
入れつつ指導を進める。教育のプロである、当然のことだ。ご家庭に不安を感じさ
たことは申し訳なくは思うが、西中職員は確実に丁寧な指導を繰り返している。個
別・全体等、状況に応じた多くの指導を繰り出しているので、まずは子供にどのよ
うな指導が展開されているのか？学校は楽しい所なのか？誇れる所なのか？聞い
てみてほしい…。■その後も不安や疑問があれば校長室にお声掛けください…。 
 

６月の昇降口前掲示は【長嶋茂雄氏】だ。生徒の年代ではわからな 
いと思いつつ掲示したところ、多くの生徒が知っていた。もちろん私に  
とっては「神」だ。エピソードは数え切れない…長嶋英語■「肉離れ」  
＝ミートグッバイ、■「失敗は成功のマザー」…。最強の無意識過剰人  
間だ…でも何があっても、どんな時でも、絶対的に素敵な人だ。長嶋さ 
んの一挙手一投足にどれだけ笑い、泣き、ワクワクし、感動したことか。
長嶋さんの様な人になりたかった。長嶋さん安らかにお眠りください。 

 
 

 


